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一学期のご協力に感謝します

校長 谷口 茂雄７月16日は学級懇談会と地区別懇談会があり、開催に当たっての挨拶を放送で行いました。残念ながら聞き逃された方がおられたり、地域の皆様にもお知らせしたいことがあったりしますので、文章化いたします。この一学期、石部小学校の職員は大変よくやってくれました。皆様にはまだまだご不満な点もあったかも知れませんが、校長としては合格点を出しています。何よりも、職員室の話題が前向きであったのがうれしいことでした。これも、保護者の皆様、地域の皆様の応援があればこそのことです。ありがとうございました。感謝申し上げます。学年・学級での取り組みは、学級懇談会で述べられるでしょうから、私は一学期に校長として行ってきたことを話しました。
◆一学期の校長の仕事

① 学校教育目標の改訂学校教育目標というのは、石部小学校ではどういう子どもに育てようとしているかをを示したものです。前年度までは「家庭教育の基盤に立ち、自らの力で未来を切り拓き……」という格調高いものでありましたが、目指す子どもの姿を分かりやすくするために、次のように変更しました。

郷土を愛し、仲間とともに、粘り強く課題に立ち向かう子どもの育成ありがたかったのは、全職員が私のビジョンに対して自分なりの意見を寄せてくれたことです。石部小学校職員の考えを結集して、よい教育目標になったと思っています。この目標に向かって、様々な取り組みを行います。
② 朝の挨拶指導「校長先生、石部小学校の子どもは朝の挨拶しませんで！」毎月１日と15日の朝、交通安全指導に立っていただいている方からのご意見です。一方で、「今年になってから、挨拶するようになったなぁ。去年までは、全然せえへんたけど。」という意見もいただいています。昨年までと比べると、少しはよくなっているのでしょう。当の子どもたちは、４分の３が「自分は挨拶している」と思っています。（前の号で紹介しました。）自己評価が甘いのです。明日の石部を支え、滋賀を支え、日本を支え、世界に羽ばたこうとする石部っ子が、「挨拶しませんで！」と言われているレベルで満足してもらっては困ります。２学期も指導を続けます。



子どもが地域に帰る夏休みに、子どもたちと顔見知りになっていただき、言葉がけをお願いします。
③ 詩の完璧暗唱「課題に立ち向かう」「自信を育てる」「言葉に関心を持ち言葉を磨く」ため、詩の完璧暗唱に取り組んでいます。校長室で暗唱し、合格したら、校長の椅子に座って写真を撮ってもらえます。そして、写真入りの合格証がもらえます。１学期の課題は、次の三つ。○あまだれピアノ（合格者：48名）○論語 （合格者：14名）○いつくしむ （合格者： 6名）２学期も続けます。１学期の課題は、２学期にも挑戦することができます。夏休みに声をかけ、励ましてあげてください。
◆「連絡簿」の見方連絡簿は、一学期の活動の「結果」です。

結果には、必ず「原因」があります。よい結果になった原因は何か。芳しくない結果だった原因は何か。その原因を親子で話し合ってくださいという話をしました。
◆ラジオ体操をたくさんの人で人間の脳は、眠りから覚め活発に働くまでに約２時間かかると言われています。学校が８時半から始まることを考えると、６時半にラジオ体操が始まるのは、大変よく考えられたことだと思います。こういう話をしましたら、参考にしてくださったのか、多くの地区がラジオ体操の開始時刻を６時半にしてくださいました。ここに、地域の方が参加してくだされば、もっとありがたいことです。子どもたちと顔見知りになっていただくことが、地域の安心・安全にもつながります。どうぞ、たくさんの方々でのラジオ体操をお願いします。私も、いろいろなところに顔を出すつもりをしています。

「学校応援団」を

立ち上げます第２号でお知らせしたとおり、石部小学校の学校応援団が、文部科学省の「学校支援地域本部事業」という新しい事業に認定されました。この結果、文部科学省の補助金で、学校応援団の事務局員をお願いすることが出来るようになりました。事業の趣旨には、近年、青少年をめぐる様々な問題が発生しており、いわゆる「地域の教育力の低下」が指摘されています。また、教員と子どもが向き合う時間を拡充するためには、多忙な教員を支援し、勤務負担の軽減を図ることが重要な課題となっています。（後略）とあります。「教員と子どもが向き合う時間の拡充」「多忙な教員を支援し、勤務負担の軽減を図る」ための事業を文部科学省が立ち上げ、石部小学校学校応援団が認定されましたことを、大変ありがたく思っています。立ち上げまでには、各自治会区長様、民生児童委員学区長様、ＰＴＡ会長様にお集まりいただき、準備会を重ねました。お世話になり、本当にありがとうございました。クラブボランティアの方も、数が増えています。２学期からが本番ですから、各ボランティアへの参加を、どうぞよろしくお願いします。


